

MAS EN SERIO QUE EN BROMA

Cuentan las crónicas del viaje presidencial a México, de la visita de nuestro Gobernador, don Manolo Rodó, al Rey Carol de Rumania, quien ahora vive en la capital de ese país. Será esa una visita memorable en la historia patria, por los asuntos que en ella se trataron, trascendentales para la vida del país.

Fue una entrevista sumamente cordial en donde reinó la campechanía y en la que no asomó su nariz aquilina la etiqueta. Don Manolo se sentía como una sopa en la miel, o mejor dicho, como una albondiga en el caldo gordo.

El rey Carol agasajó a su visitante con vasos de "tsuica", que es un vino de ciruelas muy gustado por los golosos de los Balcanes. No se sirvió caviar, porque el caviar ruso le hace daño a don Manolo, sobre todo desde el 7 de noviembre pasado cuando se opuso a que celebráramos el aniversario de la Revolución Rusa.

Una vez que el tsuica se les subió a la cabeza, cantaron:

*¡Oh Rumania Rumania!
donde robar es mania!*

Después de esto, la confianza reinó en la sala y Carol, que nunca ha andado corto en materia de pecar, que ha sido un rey botarata y parrandero, hizo confidencias a Manolo que estaba encantado de ser confidente de un rey, aunque se tratara de un rey de opereta; le contó que a fuerza de exprimir a los tontos campesinos rumanos, tenía depósitos en diferentes bancos de América que le daban una renta anual de casi 400 MIL DOLARES anuales, lo que le permitía darse la gran vida en la capital de México, mientras sus compatriotas andan hambrientos.

El Gobernador de Costa Rica, hizo también confidencias: contó que era gobernador de una insula que él, en compañía de un amigo, había mandado a pavimentar con un material que la comunidad había tenido que pagar como si fuera oro, cuando en realidad no valía nada y era tan deleznable como el barro; que con tal negocio los de la pavimentación se habían echado a la bolsa sus buenos miles.

Y rey y gobernador celebraron con sendas y nuevas libaciones su habilidad para hacerse de dinero.

Después, el gobernador invitó al desterrado monarca a venir a pasar unos días a Costa Rica. Le contó que tenían un Teatro Nacional mejor que el de la Opera de París; que tenían más maestros que soldados (a esto el rey se encogió de hombros con aire displaciente y dijo que eso a los reyes les importaba un comino), y que las mujeres de Costa Rica tenían fama de bonitas. El reyezuelo se chupó los labios con golosa lengua. Manolo recordó que Carol había abdicado por dos veces la corona de Rumania por asunto de faldas. Ya iba a contestar Carol que aceptaba la invitación, cuando asomó la Lupescu sus rojos y ardientes cabellos.

Manolo salió de allí pavoneándose y contando a todo el que quería oírlo, que venía de tomar tsuica con Carol y la Lupescu.

Por supuesto que con esa visita de nuestro gobernador al rey calavera, todo cambió en Costa Rica y el precio de la leche, de la carne y de los plátanos se puso inmediatamente al alcance del pueblo.

Si habéis visto esta película, tal como se está exhibiendo, no creáis que la habéis visto tal como se ve en los Estados Unidos. Los censores al servicio de la coordinación cultural entre yanquis y latinos, le han cortado todos aquellos pasajes que, a su juicio, pueden abrir los ojos a los latinoamericanos, quienes según mucha gente de por allá, todavía andamos con taparrabo. Esa censura se ha agudizado ahora que las compañías imperialistas están encontrando resistencia hasta entre los pobres indios de Bolivia.

Pues sí señores, a "Qué verde era mi valle" los censores le suprimieron los pasajes más combativos y dejaron esa película convertida en un refresco de sirope de rosa, con unos granitos de pimienta.

Posiblemente nos vayan a seguir contentando con versiones expurgadas de las mejores películas. Esa será una manera de darnos cultura inocente, sin ponzoña para "el orden" de los trusts.

LLENOS DE REFUGIADOS Y PRISIONEROS

anti-nazis los campos de concentración de Africa del Norte

Poderoso movimiento mundial se organiza para pedir a Inglaterra y E.E.U.U. la libertad de tantos miles de auténticos antitotalitarios

El Africa del Norte Francesa ha jugado un particular papel en la historia de los perseguidos antinazifascistas. Desde enero de 1939, Africa del Norte, se había convertido en un gran campo de deportación y de concentración para los antifascistas de todas nacionalidades.

¿QUIENES SON LOS REFUGIADOS Y PRISIONEROS EN AFRICA DEL NORTE?

Allí se encuentran internados los patriotas franceses de los partidos que forman el Frente Nacional para la independencia de su país contra el invasor. Numerosos diputados, consejeros municipales y departamentales, alcaldes, intelectuales, funcionarios y miembros de sindicatos, conviven en el campo de concentración y en las prisiones y fortalezas, con los oficiales y soldados que se rehuseron a servir a los traidores y colaboracionistas de Vichy.

Al Africa del Norte es a donde Vichy deportaba a los mejores hijos del pueblo francés para impedir que ellos formasen entre la población, centros de resistencia y de lucha liberadora.

Allí se encuentran los republicanos españoles con sus camaradas de armas de las Brigadas Internacionales, los primeros soldados de la guerra actual, puesto que ellos fueron los primeros en combatir contra las aspiraciones del Eje de conquistar el mundo. Refugiados antifascistas de todas nacionalidades: checoslovacos, polacos, italianos y alemanes antifascistas, yugoeslavos, rumanos y otros, refugiados judíos de los diferentes países de Europa, pueblan los numerosos campos de internación y de trabajos forzados.

¿CUANTOS SON LOS PRISIONEROS Y REFUGIADOS ANTI-FASCISTAS QUE SE ENCUENTRAN EN AFRICA DEL NORTE?

A causa de las circunstancias, las estadísticas de los internados son incompletas. Según informes que se poseen, resulta que hay más de 25.000 presos antifascistas franceses; unos 30.000 refugiados españoles, hombres, mujeres y niños; la mayoría son soldados y oficiales del Ejército Republicano español; entre 10.000 a 15.000 combatientes antifascistas de varias nacionalidades, entre ellos, unos 2.500 miembros de las Brigadas Internacionales; entre 10.000 y 15.000 refugiados en su mayor parte judíos.

LOS CAMPOS DE CONCENTRACION.

Los campos de concentración y los batallones de trabajo están repartidos por todo el Africa del Norte. Los más conocidos son los siguientes:

MARRUECOS: Bouznik, Berguent, Bou-Arfa, Ain-el-Curak, Infout, Oued-Akresch, Sidi-el-Ayaschi, Oued-Zem, Missour, Port-Lyautey. ARGELIA: Salda, Colomb-Bechar, Kenadza, Hadjarat M'Guil, Berrouaghia, Djelfa, Boghari.

Esta lista está incompleta. Las compañías de trabajo no tienen lugar fijo, sino que se desplazan a través del país, según las necesidades del trabajo y por represalia de los guardianes.

SITUACION FISICA E HIGIENICA DE LOS INTERNADOS.

Los españoles y los antiguos combatientes de las Brigadas Internacionales de la guerra de España, se encuentran en los campos desde comienzos del año 1939, es decir casi cuatro años. Después de haber soportado durante dos años y medio los sufrimientos de la guerra de España, los republicanos españoles no han dispuesto ni de un minuto de sosiego para recuperar un estado físico normal. La ración de víveres que se distribuía en los campos de concentración era siempre inferior al nivel que exige la subsistencia normal. Aquellos que trabajan en la línea del ferrocarril transahariano, en las carreteras y otros lugares, no recibían una ración alimenticia más elevada y conforme a los esfuerzos físicos del trabajo, sino que debían contentarse con una mísera ración de víveres completamente insuficiente.

Les faltan vestidos, zapatos, ropa interior, en fin, todos los artículos de primera necesidad. Las informaciones de refugiados, recientemente llegados de Africa del Norte, dicen que los internados parecen verdaderos espectros, vestidos de harapos, sin zapatos y sin camisa.

La falta de ropa adecuada, las malas condiciones de vida, los chinches, las pulgas infecciosas, la carencia de jabón y la escasez de agua, la falta de los más elementales artículos de asistencia médica, han producido toda clase de enfermedades crónicas y un porcentaje elevadísimo de mortalidad. En un grupo de 500 internados, murieron del tifus 57, en el curso del año 1941.

En estas condiciones físicas y sanitarias, los prisioneros y refugiados antifascistas han sido empleados como bestias de carga, para realizar los más agotadores trabajos físicos. En la mayor parte de los casos, la administración de los campos está en manos

ALREDEDOR DE 80 MIL PRISIONEROS HAY TODA VIA EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION CREADOS POR HITLER Y HOY CUIDADOS POR EL GENERAL GIRAUD

de gente de condición fascista que someten a los internados a brutales castigos físicos, sobre todo contra los que son considerados como enemigos fervientes de los Estados del Eje. Por el pretexto más leve se pronuncian condenas de cárcel en condiciones tales que terminan con la muerte de los condenados.

ABSOLUTA CONTRADICCION SOBRE LA LIBERTAD DE LOS REFUGIADOS.

El 17 de noviembre de 1942, el Presidente Roosevelt declaraba:



—¿Por qué Ud. no los pone en libertad?
—Porque todos ellos son comunistas.
—¿Cómo sabe Ud. que son comunistas?
—¡Porque han ayudado a los Aliados!

"He pedido la libertad de todas las personas en el Norte de Africa, encarceladas porque se opusieron a las fuerzas de los nazis por dominar el mundo y he solicitado la derogación de todas las leyes, de todos los decretos, inspirados por gobiernos de ideología nazista".

El 10 de diciembre de 1942, el General Charles De Gaulle, en una declaración hecha a la prensa de Londres decía: "...Al recordar que el Presidente Roosevelt pidió, el 17 de noviembre la libertad de todos los prisioneros políticos de Noráfrica, los franceses combatientes declararon que, según los últimos informes con que cuentan, solamente uno o tal vez dos mil de los 25.000 prisioneros en aquella zona, han sido liberados..."

El 2 de enero de 1943, el General Henri Honoré Giraud, Alto Comisario del Africa Francesa, aseguró que: "...el Gobierno africano pondrá en libertad a los prisioneros políticos partidarios de los aliados, tan pronto como se hayan esclarecido sus respectivos casos."

El 13 de enero de 1943, el señor Elmer Davis, Jefe de la Oficina Americana de Información de Guerra, en Washington, agregó los siguientes datos:

1.—Absolutamente todos los franceses de filiación antimazí y los extranjeros simpatizantes de la causa aliada, que fueron detenidos por las autoridades de Vichy, han recuperado su libertad.

2.—Todos los refugiados españoles que se escaparon de su patria al triunfar el movimiento franquista, y que estaban en campos de concentración, viven ahora en absoluta libertad y se dedican con buen fruto a toda clase de actividades a las que reciben el apoyo de las fuerzas aliadas y de los funcionarios civiles.

3.—Todos los súbditos del Eje que se encontraban en Africa del Norte Francesa, han sido encarcelados, abriéndose una investigación para determinar cuáles son los que podrían ser puestos en libertad eventualmente..." (A. N. T. A. de Washington, 13-1-43).

Con la misma fecha del 13 de enero de 1943, la misma agencia A. N. T. A., enviaba desde Argel, una información del cuartel general aliado en el Africa del Norte, sobre la creación de un comité (Pasa a la pág. 4a.)—

JUAN MARINELLO, PRESIDENTE DEL P. C. DE CUBA HABLA CON MOTIVO DE SU LLEGADA AL GOBIERNO

MI DEBER ME IMPONDRA EL RESPALDO, EL APOYO Y LA REAL ASISTENCIA EN TODA MEDIDA QUE VAYA A MEJORAR LA SITUACION DEL PUEBLO Y A BENEFICIAR A LAS MASAS TRABAJADORAS.

(Tomado de "Noticias de Hoy" de la Habana.)

Sin duda, la presencia de un ministro comunista en el Gobierno cubano, es un suceso de extraordinaria significación. Un hecho inusitado, nuevo, aquí y en otros países. El doctor Juan Marinello, Presidente de Unión Revolucionaria Comunista y una de las figuras cimera de la intelectualidad americana, ha sido designado ministro sin cartera, en el gabinete del Presidente Batista.

¿Cómo explica el doctor Marinello su presencia en el equipo ministerial? Sobre todo, ¿cómo ve el hecho su inquieto y batallador partido?

Para contestar éstas y otras preguntas que todo el pueblo cubano se hace en este instante, visitamos al gran líder en su oficina de trabajo de Carlos III, número 609.

El doctor Marinello, hablando a nombre de su Partido, contestó nuestro cuestionario de preguntas en el orden que el lector podrá ver enseguida:

—¿Está confirmado ya su nombramiento como ministro sin cartera?

—Efectivamente. He sido notificado oficialmente por el primer ministro Zaydín, de mi designación como ministro sin cartera del gabinete nacional. Nuestro partido, "Unión Revolucionaria Comunista", acogió favorablemente el ofrecimiento que al efecto le hizo el Presidente Batista. Atendió al hecho a que, aun cuando el cargo no tiene funciones ejecutivas, sino es, en cierta forma, una prolongación de funciones parlamentarias, nuestra presencia en el Consejo de Ministros podía ayudar a la unidad nacional, a la solución popular de importantes cuestiones y al cumplimiento de las tareas primordiales de esta hora histórica.

—¿La participación de URC fue discutida en sus organismos oficiales?

—Desde luego que sí. Oportunamente el Comité Ejecutivo Nacional, en su sesión del 13 de febrero, ante una consulta del señor Presidente de la República, adoptó la siguiente resolución:

(Pasa a la pág. 4a.)—

"Los trabajadores no pueden salvar a sus familias en caso de que los embista cualquier riesgo social"

Los ricos se protegen solos, pero a la clase trabajadora la protege el Seguro Social, dice el escritor y abogado Fabián Dobles

(Tomado del discurso radiodifundido desde la estación "Radio para Ti" y que TRABAJO solicitó de su autor.)

¿Qué es el Seguro Social? ¿Por qué el Seguro Social es una garantía del asegurado? Interrogaciones éstas que se hacen diariamente, y que sin embargo, muy pocas personas son aún capaces de contestar. Y no obstante, cada persona debería saber cómo contestarlas. Intentaremos enseguida hacer una ligera explicación de lo que es el Seguro Social. Todo el mundo sabe que el hombre que vive de su trabajo diario tiene que habérselas con la vida en condiciones

muchas veces poco favorables. Porque este hombre depende fundamentalmente del salario que gana, para alimentarse y vestirse, y alimentar, vestir y educar a su familia. Este salario, multitud de veces, es insuficiente para llenarle todas sus necesidades, ya que le resulta escaso. Y, además de eso el trabajador está siempre expuesto a ser atacado por hechos dolorosos y difíciles que vienen a arrebatarle la salud y por consiguiente su trabajo. Me refiero a los riesgos sociales, es decir, a las enfermedades, la invalidez, la vejez, la maternidad en las mujeres, la muerte, el paro forzoso, etc. Ningún ser hu-

mano se halla libre de verse atacado por cualquiera de estos riesgos, porque la vida está llena de ellos. Pero esos riesgos no dañan a todas las personas por igual: hay personas que por contar con medios económicos suficientes para la subsistencia suya y de sus familias, pueden hacer frente a todas las situaciones difíciles en forma segura. Hay muchos hombres que pueden enfermarse, que pueden envejecer, que pueden morir, que pueden quedar invalidados por el trabajo; hay muchas mujeres que pueden tener hijos con toda seguridad; poseen medios suficientes; su familia (Pasa a la pág. 4a.)—